

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre. . . . 3'50

LUNES 25 DE ABRIL DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

IMPORTANTE.

Se avisa al público oriolano que en las casas de comercio de D. Luis Grech, de Murcia, se realizan todos los géneros existentes.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LA REUNION DE AYER

A las tres y cuarto, hora en que llegamos al salon de sesiones del Ayuntamiento ya estaban llenos los bancos de los ediles y los que la prevision habia aumentado. El acto, se nos dijo, no comenzará hasta las tres y media, es decir, treinta minutos que la cortesía de los primeramente llegados, concede siempre en espera de los que nunca tienen prisa y siempre llegan tarde.

A la hora fijada por la prórroga se abrió a sesion ocupando la presidencia el Sr. Ballesteros y tomando asiento á su derecha por invitacion de éste el Sr. García Cubero y á la izquierda el Sr. Torres Calzado y el Sr. Lopez García.

Habla primeramente el Sr. Ballesteros para explicar el objeto de la reunion pronunciando un elocuente discurso en el que con florido estilo y galana frase vino á decir poco más ó menos lo que sigue:

Señores: No hace un año aún que con obieto diferente al que en el día de hoy nos congrega, realizamos en este mismo sitio un acto importantísimo cual fué la union de las distintas fracciones democráticas con el antiguo partido constitucional.

Aquella fecha grata entonces para todos los que concurrimos á la formacion del partido liberal de la localidad, es hoy con alegría recordada, suma ya que en los meses transcurridos ha comprobado la experiencia el vigor y prosperidad alcanzados por el partido no empañado todavía el purísimo cielo de su concordia con la más leve nubecilla de pasajeras discrepancias.

Los ecos del patriotismo que entonces resonaron, repercuten continuamente en el corazon dando vida á nuestras protestas de lealtad.

Ignoro si la sinceridad y afecto que á todos en general y sin distinciones prometió haberá logrado la expresion fiel que mi voluntad y mis deseos pretendieron darla, pero á la afirmativa me inclina poderosamente, el hecho lisonjero de no haber surgido entre nosotros el más leve disgusto por preterisiones que no deben hacerse jamás en el seno de los partidos liberales.

Con éxito tan halagüeño y felicitándome por ello y felicitándoos á todos yo, espero que la causa que hoy nos reúne, no pueda en modo alguno ser motivo de enojosas diferencias.

Árdua es la tarea de designar los individuos del partido que hayan de formar las candidaturas para las próximas elecciones de concejales, pero si es verdad que en muchos existirán aspiraciones justas y nobilísimas de compartir la gloria que cabe al actual Ayuntamiento por la campaña de plausibles mejoras y reformas que vie-

ne verificando y por su indiscutible moralidad administrativa que viene informando de continuo sus trabajos y su gestion, no es menos cierto que existe tambien en todos la suma bastante de patriotismo y de disciplina para aceptar sin recelos ni disgusto los acuerdos que recaigan y sin que, fueren aquellos los que fueren, pueda anidar en el ánimo la duda infundada de mala voluntad que no puede haberla cuando se trata de amigos, todos igualmente queridos y todos con títulos suficientes para desempeñar los cargos concejales.

Hay además al presente otra cuestion nueva que yo someto á vuestra deliberacion.

El deber que tenemos de dejar el cuarto lugar á las oposiciones, disminuirá en algunos puestos los que de otro modo pudieran ser tambien objeto de nuestras aspiraciones. Es conveniente obrar en este punto con absoluto desprendimiento, marcando un nuevo derrotero á las costumbres políticas de nuestra localidad, no oponiendo obstáculo alguno á las oposiciones para que triunfando en los cuartos lugares tengan representacion en la corporacion municipal y puedan fiscalizar la administracion pública en la cual tanto cuanto es necesaria la luz del dia para nuestros ojos es precisa para los pueblos la luz de la verdad.

Estos son, pues, los puntos que yo someto á vuestra deliberacion creyendo con ello seguir en un todo una conducta ajustada á las doctrinas y principios que forman el fundamento de nuestra política. He dicho.»

Aplaudido con entusiasmo el Sr. Ballesteros, hizo uso seguidamente de la palabra el Sr. Lopez García, quien despues de dar gracias al presidente por las lisonjeras frases dirigidas al Ayuntamiento, propuso creyendo interpretar los sentimientos de los allí reunidos, que se nombrará una comision nominada: a propuesta de los Sres. Ballesteros, Torres Calzado y García Cubero, la cual se tomase el enojoso trabajo de acordar la candidatura.

Aceptada por todos los presentes la anterior proposicion y conformes con el encargo recibido los señores de la comision, se levantó la sesion á las cuatro y cuarto.

Asistieron los Sres. Ballesteros, Torres Calzado, García Cubero, Lopez García, Javaloy, Ferrer de la Fuente, Agrasot, Lopez Gonzalez, Calvel, Costa, Gimenez (D. José), Martinez (D. Mariano), Gimenez (D. César), Brú (D. Luis), Ibañez (D. Adolfo), Bucardo (D. Enrique), Lopez (D. José María), Lopez (D. Juan), Ceballos (D. Manuel), Lozano (D. Eduardo), Lozano (D. Federico), Grifol (don Maximino), Iborra (D. J. Bautista), Botella (D. Jaime), Aliaga (D. Manuel), Martínez (D. Trinitario), García (D. Justo), Roman (D. Francisco), Martinez (D. Antonio), Arnaldo, Ortin (D. Francisco), Payá, Brach, Balaguer (D. Sixto), Balaguer (D. José), Larrosa, Sarget (D. José), Mas (D. Rafael), Andreu, Valera, Bueno (D. Angel), Suarez, Garcia Balaguer (don José), Zeron (D. José), Gimenez Fabregat, Ibañez (D. Blas), y Gea,

SECCION DE NOTICIAS.

En el próximo presupuesto de la Diputacion provincial y por iniciativa del Sr. Ballesteros aparecerá consignada una cantidad de mil pesetas con destino á la Casa de Expositos de esta ciudad, cesando así el estado angustioso de dicho establecimiento del cual tanto se ha ocupado la prensa local diferentes veces y en distintas épocas,

Dicha cantidad se destinará al pago de las amas.

Los concejales que han de elegirse son:

Casa-Consistorial.	4
Cárcel	4
Rebate.	3
Caridad.	2
Dominicos	1

Total catorce, de los cuales dejando uno en las tres primeras secciones á la oposicion, quedan once para los que presentarán candidatos los ministeriales.

Ayer estuvo sumamente animada la Glorieta reinando un tiempo apacible y concurriendo muchas pollas.

Con gran concurrencia y lucimiento se verificó ayer la funcion que á la Divina Pastora dedica anualmente la Congregacion del mismo nombre.

Por la tarde hubo procesion que recorrió algunas calles del Arrabal Roig, poniendo despues de manifiesto á su Divina Magestad.

El templo de San Antonio estaba profusamente iluminado y completamente lleno de fieles.

Se nos dice que á la salida de la poblacion por el camino de Bigastro hay algunos estercoleros que despues de ser su existencia en dicho punto una contravencion á lo dispuesto en materia de higiene por la Alcaldía, exhala olores nada agradables para los que tienen precision de pasar por dicho punto.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al laureado poeta murciano nuestro compañero en la prensa Sr. D. Andrés Blanco quien en compañía de su señor hermano pasó el dia en esta ciudad.

Como participamos á nuestros lectores, ayer se celebró con toda magnificencia en el santuario de Monserrate la funcion del voto al Sagrado Corazon de Jesús saliendo la comitiva poco antes de las diez de la Santa Iglesia Catedral.

Concurrió el Ilmo. Sr. Obispo, el M. I. Cabildo eclesiástico y el Excmo. Ayuntamiento.

Esta mañana se han administrado los Santos Sacramentos al Sr. D. Miguel Bejerano, arcediano de esta Santa Iglesia Catedral.

Hacemos votos al cielo por el restablecimiento de su salud.

Á 3.550 reales asciende la cantidad recaudada hasta el presente para invertirlos en los regalos que se han de hacer á Su Santidad Leon XIII con motivo del jubileo sacerdotal.

TEATRO.

Como anunciamos á su debido tiempo, anoche tuvo lugar en nuestro coliseo la representacion del hermoso melodrama lirico, letra de D. Miguel Ramos Carrion y música del popular cuanto aplaudido maestro Sr. Chapi, *La Tempestad*.

Nada hemos de decir de tan magnífica obra juzgada ya harto favorablemente por los mas renombrados criticos españoles. El público la conoce desde hace tiempo y puede decirse que cada vez que se ha cantado en esta ciudad, ha obtenido el mismo lisonjero resultado é igual tributo de espontáneos y entusiastas aplausos.

De su ejecucion en la noche de ayer podemos expresar nuestros juicios refiriendo que todos los artistas recogieron gran cosecha de aplausos

distinguiéndose sobre todos el Sr. Lopez en el aria del primer acto en que obtuvo una ovacion.

La Srta. Nadal que cantó admirablemente y con gran gusto el aria de las joyas, fué sumamente aplaudida, así como en el dúo con la Srta. Cubas quien cada vez es más admirada del público.

Respecto al Sr. Rameta, mal pudiéramos nosotros juzgar á un artista comprovinciano sin pecar de apasionados. Posée el notable tenor buena escuela de canto, voz de timbre agradable, de fácil emision y de extension no comun que le permite sin gran esfuerzo atacar las notas altas filándolas con suma naturalidad. No posée el arte todavia suficiente para manejar con facilidad el registro medio y la media voz, pero esto no puede ser obstáculo para mediante un asiduo trabajo alcanzar mayor perfeccion.

De los Sres. Rojas y Martinez, que han conseguido merecer todas las simpatias del público, nada podemos agregar en su elogio despues de lo dicho en nuestra última revista del teatro.

En suma; la gran concurrencia de anoche demuestra la verdad de nuestros juicios todos favorables á la compañía que dirige el Sr. Cubas, y esperamos que aun aumente la entrada conforme se vaya conociendo el indisputable mérito de los referidos artistas.

En el foyer del teatro no se habló anoche otro asunto que de las elecciones próximas para concejales.

Los reformistas tomaron alientos con ciertas declaraciones hechas por un importante hombre publico de la situacion y no sería difícil que saliesen á campaña auxiliados por sus amigos los reformistas de la izquierda y por los individuos de la coalicion republicana. Así al menos se decia en algun circulo en las primeras horas de esta madrugada.

Los ortodoxos es cosa decidida que irán á la lucha y que presentarán dos candidatos, siendo uno de ellos segun hemos oido afirmar, el director de un apreciable periódico local.

Los republicanos toman nuevos bríos á cada instante y entre los apretones de manos y plácemes que ayer mediaron en la Glorieta entre los jefes de estos y los de los ministeriales, no cesan un momento en sus trabajos electorales dando muestras de grandes esperanzas en la victoria.

Circo gallístico.

Dos fueron las peleas que ayer se verificaron bajo la presidencia del Sr. Fenoll y bueno es decir para no defraudar el interés que nuestros lectores pudieran traer á la lectura de esta reseña, que ninguna de las dos riñas anunciadas, alcanzó importancia alguna apesar de los pomposos anuncios que se hicieron.

A las 2 y media dió principio á la funcion la presidencia, llamando al Sr. Pizana y á los de la *Merced* que tenían la primera con jacas de 2-17 tuerta y colorá el primero y derecha y el mismo pelo la segunda; en el primer tercio quedó ciega la de *Pizana*, y el dinero se daba por la contraria del *Vila* y *Compañía* pero al final de pelea en una subida quedó tambien ciega la contraria de la *Merced*, y quedó tablas. Esta riña tuvo tiempo para ganar la jaca de la *Merced*, pero se salía en las subidas y he aquí porque tuvo el resultado que enorgulleció á los *pizanistas*.

Siguieron luego los mismos con dos jacas de 2 16 gallina de *Pizana* y gira de la *Merced*; esta riña, desde el comienzo debieron retirar los gallos del ruedo, pues á la arena no deben echarse animales sin condiciones de pelea; y decimos esto porque tanto los unos como los otros sabian que la gallina estaba falta de pico, y la gira muy floja; ganola ésta última, y no nos dimos cuenta del porqué.

Cerró la funcion con una riña que despues de una hora de abandonar el ruedo supimos segunian aún en la pelea los gallos.

¡Si serian de *buten*!

Resúmen: Medianillo.... medianillo.... medianillo....

